

Salubrité/Point-presse du directeur de l'Institut d'hygiène et d'assainissement (IHA)

Bientôt une campagne de désinsectisation et de dératisation

AEE
Libreville/Gabon

Valère Edzang Zo'o, le directeur de l'Institut d'hygiène et d'assainissement, a animé un point-presse au cours duquel il a annoncé cette opération de salubrité publique dans les communes de Libreville, Owendo et Akanda.

UN mois après sa nomination à la direction de l'Institut d'hygiène et d'assainissement (IHA), le nouveau responsable de cette administration publique, Valère Edzang Zo'o, a échangé, dernièrement, avec les médias sur les nouvelles stratégies qu'il compte mettre en place pour placer l'IHA au centre de la vie des populations. Après avoir fait la genèse

de sa structure, et décliné les missions qui lui sont assignées par le gouvernement, à savoir le contrôle des mesures d'hygiène sanitaire, l'éducation et les sensibilisations des populations sur les pathologies, le contrôle de la qualité des médicaments et des produits spécifiques..., M. Edzang Zo'o a, par la suite, évoqué les difficultés auxquelles font face les ser-

vices d'hygiène sur le terrain. Notamment l'incivisme des populations qui refusent de s'approprier les mesures d'hygiène de base. En déversant par exemple les eaux usées sur la voie publique, en déchargeant les ordures ménagères hors des bacs et en polluant la ville avec des déchets sortis des fosses. Tout en interpellant l'ensemble des populations

habitant les grandes villes, Valère Edzang Zo'o entend s'appuyer sur la sensibilisation et l'éducation. Afin que les citoyens s'imprègnent des mesures d'hygiène de base. Enfin, il a annoncé, dans les tout prochains jours, une campagne de désinsectisation et de dératisation de masse dans les communes de Libreville, d'Owendo et d'Akanda.

Ici et ailleurs

•Jubilé
Malades et handicapés convergent au Vatican



Quelque 20.000 personnes malades ou handicapées convergeaient, depuis hier, vers Rome pour leur jubilé, qui commence avec le prêche d'un prêtre aveugle et sourd et s'achèvera par une messe à laquelle ils participeront activement ce dimanche, place Saint-Pierre. En effet, le Vatican a fait de ce jubilé des malades le temps fort du milieu de l'Année sainte de la miséricorde, ouverte en décembre par le pape François, rappelant l'importance du respect des malades dans l'enseignement de la foi chrétienne et l'engagement de l'Église sur ces fronts.

•Technologies
Lenovo dévoile des smartphones à réalité augmentée

Le groupe informatique chinois Lenovo a dévoilé, jeudi, à San Francisco, une série de nouveaux smartphones, dont le tout premier téléphone utilisant une technologie de réalité augmentée développée par Google. Le partenariat entre Google et Lenovo avait été annoncé en janvier lors du salon CES de Las Vegas, mais aucun détail sur l'appareil n'avait filtré à l'époque. Le "PHAB2 Pro", premier appareil grand public incorporant la technologie du "projet Tango" de Google, sera disponible dans le monde entier en septembre pour 499 dollars (environ 300.000 F.CFA).

•Décoration
Léon Bakst exposé à Moscou

Une exposition sans précédent réunit à Moscou les peintures, les maquettes de décor et costumes bariolés aux lignes fluides du décorateur russe Léon Bakst, qui ont bouleversé la mode et le théâtre à Paris au début du XXe siècle. Quelque 250 œuvres du célèbre décorateur sont exposées depuis cette semaine au musée des beaux-arts Pouchkine, à l'occasion du 150e anniversaire de la naissance de Bakst. "Cette exposition des œuvres d'une trentaine de collections russes et occidentales, aussi bien publiques que privées, est sans précédent", résume pour l'AFP la conservatrice du musée, Marina Lochak, qui a réuni portraits, peintures, pastels et aquarelles, mais aussi maquettes de décors sophistiqués et costumes incomparables du décorateur des ballets russes de Serge Diaghilev.

Rassemblés par SNN

Religion/ Deuxième étape de la caravane de la paix

Les Gabonais invités à être des artisans de la paix

SM
Libreville /Gabon

LES pasteurs réunis au sein de l'association dénommée "Gabon pour Jésus" ont, dans le cadre de leur « Caravane de la paix », lancé un appel à tous nos compatriotes : celui d'être, chacun, un artisan de paix. Y compris de demeurer responsable, en dépit des enjeux qui se profilent à l'horizon.

Entamée, il y a quelques semaines, à Franceville, le quartier Essassa (dans la commune de Ntoun), a accueilli la deuxième étape de cette caravane de la paix. Ces hommes d'église, en tête desquels le président de cette structure, Guy Christian Mavioga, ont longuement entretenu, à travers des passages bibliques, l'ensemble des compatriotes et fidèles venus nombreux pour répondre à leur appel, sur la



Photo : SM

Une vue de l'assistance et des caravaniers de "Gabon pour Jésus".

notion de "paix". Laquelle, au-delà de tout, «doit demeurer l'essentiel de tous les fils et filles du Gabon». Un message que l'association "Gabon pour Jésus" entend désormais véhiculer le plus loin possible sur l'étendue du territoire national. Après Franceville et Libreville, le tour reviendra, prochainement, à la province de l'Ogooué-Maritime, d'accueillir cet évènement, dans sa troisième étape.

Education/Campagne d'information sur les études germaniques et l'Allemagne

Inciter les élèves à l'apprentissage de l'allemand

F.S.L.
Libreville/Gabon

APRÈS le Moyen-Ogooué, l'Ogooué-Maritime, la Ngounié et la Nyanga, le tour est revenu, cette année, au Woleu-Ntem, principalement aux villes d'Oyem et de Bitam d'accueillir la caravane annuelle de sensibilisation aux études germaniques que mène le département d'allemand de l'Université Omar Bongo (UOB). Pour cette quatrième édition, "Deutsch Plus Gabon" s'est à nouveau voulu un cadre d'information et d'échange à l'endroit des collégiens et lycéens sur la langue allemande et l'Allemagne, moteur de l'Union

européenne. Objectif : les amener à cerner toutes les richesses que recèle cette langue, et les inciter à l'apprendre, voire la maîtriser. Celle-ci incarne des valeurs telles que la ponctualité, la rigueur, le travail, etc., qui seraient des atouts pour les Africains en général, les Gabonais en particulier. Cette sensibilisation s'est déroulée au sein des lycées Richard Nguema Bekale et Simon Oyono Aba'a, ainsi qu'au collège Jésus Marie, en présence des élèves et du corps administratif et enseignant. Enthousiastes lors des différents échanges, ceux-ci se sont montrés intéressés à l'apprentissage de la langue de Goethe, d'autant plus qu'un département lui est entièrement consacré au sein de l'UOB. Ils ont



Photo : D.R

Les étudiants du département d'études germaniques de l'UOB au terme de leur campagne en province.

promis, du à reste, de créer des clubs allemand dans leurs établissements, afin de mieux vulgariser cette belle langue. Les enseignants, eux, prévoient de revoir leurs méthodes d'enseignement

pour un meilleur rendement. De son côté, l'administration s'est décidée à ouvrir l'allemand au premier cycle, dès la classe de 4e, non sans partager son inquiétude sur le nombre insuffisant d'enseignants

dans ce domaine au Gabon. Il faut souligner que les étudiants du département d'Etudes germaniques, de par leur formation multidisciplinaire (linguistique, didactique, traduction, littérature, civilisation allemande, communication interculturelle, etc.), disposent de plusieurs cordes à leurs arcs et présentent beaucoup d'avantages pour l'insertion dans le monde du travail. Aussi, l'ambassade d'Allemagne au Gabon et le ministère gabonais de l'Education nationale devraient-ils encore s'impliquer dans la vulgarisation de cette langue, notamment à travers des dons de manuels récents et l'ouverture des concours de langue à tous les établissements du territoire national.

Vie des syndicats/Mairie de Libreville

La CGSL se fait menaçant

PSNB
Libreville/Gabon

« DÈS que vous verrez ce document qui ne ressemble à rien, ne donnez absolument rien aux intéressés. » Cette déclaration est du président de la Confédération gabonaise des syndicats libres (CGSL), Albert Bernard Bongo Essono, lors de l'assemblée générale

tenue, mardi 31 mai dernier, au siège de cette centrale syndicale, avec des opérateurs économiques des petits métiers. En effet, ces retrouvailles consistaient non seulement à faire le bilan de leur structure, depuis janvier 2016, mais surtout à dénoncer le contrôle abusif des agents municipaux de l'hôtel de ville. « Nous avons malheureusement constaté que depuis plusieurs mois, il y a des agents

municipaux qui passent leur temps à faire du racket auprès des opérateurs économiques qui sont nos membres en leur donnant de faux reçus », a dénoncé Albert Bernard Bongo Essono. Avant d'ajouter que « nous voulons d'abord attirer l'attention de la plus haute autorité, qui est madame le maire, pour qu'elle s'imprègne de cette situation, parce que, d'ici quelques jours, nous allons déposer

un préavis de grève. Tous ceux qui ont pris part à cette assemblée générale ce matin sont des opérateurs économiques exerçant leurs activités dans des petits métiers, tels que les laveurs de voitures et les vulcanisateurs, appelé communément, "les Michelin". » En déposant ce préavis de grève accompagné d'un cahier de revendications, auprès de la mairie, la ville de Libreville sera privée pendant cette période de

points de lavages de voitures et de vulcanisation, etc. La CGSL, créée en 2000, regroupe les syndicats de base de chaque secteur d'activité, les sociétés étatiques et para-étatiques. En sont également membres, les travailleurs des secteurs privés et parapublics. L'objectif de la CGSL, selon son président, c'est d'abord de défendre ses membres en cas de violation des textes.